

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: MADRID, PASADAJE DE MATEU.

SUSCRIBIENES.
Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO, publicados en ambas ediciones.

NUM. 560 POR LA TARDE.—AÑO XIII. MADRID, VIERNES 16 DE MARZO DE 1860. TIRADA DE 25,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

Escribo á *La Epoca* su bien informado corresponsal de Turin, que aunque no es dudoso el resultado de la votacion en la Italia central, esta importante acto carece de todas las condiciones de libertad en la situacion presente de las cosas y del espíritu público.

En la Romagna ó en la Toscana, el que no lleva en el sombrero targeta anexionista, está espuesto á insultos, y se decía en Turin entre la gente imparcial, que habria alguna insignificante minoría en favor de reino separado para demostrar la libertad que ha existido.

Anteayer, cumpleaños del rey Victor Manuel, habrá podido probablemente anunciarse su primer ministro, que se ha aumentado su reino con algunos millones de súbditos.

A la promulgacion del plebiscito agregando la Italia central á la Cerdeña, seguirá con mayor actividad la convocacion de los colegios electorales para el pombramiento de diputados al parlamento unido de la Italia.

Se espera que estas elecciones puedan realizarse el 25 y 26 de marzo, pero si hubiese obstáculos insuperables, se retardaría algunos dias la apertura de las Cámaras, que debe tener lugar el 2 de abril, para que el rey pueda verse en medio de todos los representantes de la Italia central y del Norte. Sobre esto no hay duda: la nota del conde de Cavour dice á la Francia y á la Europa que Victor Manuel está resuelto á aceptar los votos de la Toscana y la Romagna, cualesquiera que ellos sean, y con mas energía que el lo dicen igualmente las notas que acaban de llegar á Turin de Farini y Ricasoli, á nombre de la Emilia y la Toscana y en respuesta á las gestiones mas ó menos sinceras de la Francia.

El Piamonte ha puesto sobre las armas todas las reservas á escepcion de los quintos de Ssboya.

Es lo cierto, dice á *La Epoca* su corresponsal de Turin, que la administración francesa acaba de hacer contratos de provisiones para el ejército que se debe permanecer largo tiempo en Italia. Para mí la cuestion no está terminada, y la guerra vendrá mas ó menos pronto á desatar el nudo que quedó mas enmarañado después de Villfranca.

Por la línea férrea de Madrid á Zaragoza, circularon del 4 al 10 del corriente 5,973 viajeros, el producto total de la via durante dicho período, fue de 29,865 reales 23 céntimos.

Once mil novecientos cincuenta y dos viajeros circularon por el ferrocarril de Madrid á Alicante desde el 4 al 10 del corriente mes; el total general de productos obtenido por la empresa durante dicho período, fue de 937,417 reales 64 céntimos.

Asesinase que contando el gobierno con suficientes recursos, tampoco sufrirá este mes las clases que dependen del Tesoro el proyectado descuento para los gastos de guerra.

De pocos dias ha esta parte se ha aumentado considerablemente en Madrid la circulacion de pesetas y medias pesetas falsas; por lo que aconsejamos mucha precaucion al que maneja dinero, si no quiere sufrir engaño.

El sábado de la semana anterior se cometieron dos robos en la provincia de Jaen, término de Arguñillos, por algunos hombres armados y enmascarados.

La Epoca cree que el Sr. Salaverría, que tan celoso es en cuanto atañe á la prensa, no retardará mucho la publicacion de una medida que salve los perjuicios que la prensa está sufriendo con la escasez y carestia de papel, que hace tiempo se viene notando.

S. M. el Rey, como caballero de la Orden de Calatrava, asistió ayer á la solemne funcion celebrada en el templo de la calle de Alcalá en honor de San Raimundo. El distinguido orador D. Pedro Arenas hizo el panegirico del Santo fundador de la Orden de su justa fama. Un público inmenso llenaba el templo y sus avenidas.

En la provincia de Zamora, camino de Villamor de los Escuderos, cerca de los límites de la provincia de Salamanca, fue sorprendido hace pocos dias por cinco hombres, al parecer gitanos, Juan Antonio del Teso, que se dirigia á la feria de esta última ciudad. Los bandidos le despojaron de 11,000 rs. que llevaba, dos caballos y un pairo.

Ha sido nombrado vocal del Consejo provincial de Zaragoza, vacante por salida de D. Gregorio Aniceto á teniente auditor de guerra del ejército de Africa, el Sr. D. Félix Cantin, persona muy recomendable y competente para desempeñar dicho cargo.

En una carta dirigida á un periódico médico, se anuncia del siguiente modo el descubrimiento de un nuevo específico contra el cólera:

«No quiero dejar de hablarte del acontecimiento de la época, del gran suceso del dia. Has de saber para tu tranquilidad, que, aunque quieras, no puedes ya meritar el cólera. Dos doctores que de lejanas tierras llegaron, traen consigo en una botella la vida de la humanidad. En dicha botella hay una dracma de raspaduras de guasia y una onza de alcohol. Hazte una incision con lanceta en el brazo, introdúctete por ella una gota de este líquido, y vengán *esos*. Como que de 3,000 enfermos solo perdió su inventor 23, es decir 8/2 por 1,000.»

La gran marea del 9 de marzo sobre cuyos resultados tantos y tan tristes vaticinios se han hecho, no han sido mas ni menos que una marea cualquiera. Nunca con mas razon que ahora puede decirse *parturient montes*.

Los príncipes Danilo han enviado, por segunda vez una suma de dos mil francos al comité de la suscripcion Lamartine.

Las salas de clinica acerca de las cuales se ha dictado últimamente una real orden separándolas del Hospital General quedarán adelantadas al cargo de la Universidad, siendo sus gastos con cargo al ministerio de Fomento. Esta medida se ha hecho por último, estensiva á todas las salas de clinica que con iguales condiciones se hallen establecidas ó se establezcan en lo sucesivo.

Es verdaderamente fabulosa la cantidad de pesca que se recoge este año en la costa de Flandes, segun escriben de Ostende. Solamente de este punto han salido para el interior de Bélgica y para Alemania, 30,000 kilogramos de pescados de diferentes clases.

Por el ministerio de Fomento se ha dirigido una real orden circular á los gobernadores de provincia, á fin de que formen un catálogo general de las riquezas artísticas existentes en cada una de aquellas.

Han sido aprobados el plano y la memoria relativos á la edificacion de los solares de la Puerta del Sol, señalados con las letras A, B, C y J.

Han salido de Inglaterra, con rumbo al puerto de Valencia, los buques *Marianne*, *Maná Mine* y *Wid Duck*, con cargamento de carriles para la via férrea del Grao al País, cuyas obras de esplanacion se prosiguen con actividad.

El ingeniero D. Máximo de Perea, ha sido autorizado para pasar al servicio de la empresa del canal de Castilla.

El príncipe de Baviera y la infanta doña Amalia, su esposa, saldrán de Madrid el dia 26 con direccion á Marsella, de paso para Munich.

El correo que llegó á Algeciras el 9, salió aquella mañana de Ceuta, á cuya plaza llegó por tierra, desde Tetuan, custodiado por una fuerte escolta de infantes de los tercios vascos y de ginetes de la Guardia Civil. Esta fuerza condujo presos á Ceuta dos moros que encontraron inmediatos al cadáver de un guardia civil que habia sido asesinado.

Ha sido destinado á la Direccion de Infantería el capitán Sr. Ortega.

Dice un periódico que ha sido propuesto para primer comandante el segundo D. Cayetano Carbot, por su comportamiento y valor al frente del batallón Fijo de Ceuta, en el encuentro sostenido con las kabilas de Mellilla el dia 9 de febrero.

El 14 del pasado falleció en Santa Cruz de Tenerife el coronel de artillería D. José Puerto. La muerte de este digno jefe fue instantánea. Acababa de llegar á su casa á eso de las diez de la noche, segun su costumbre; empezó á desnudarse para entrar en la cama, y cuando se quitaba los gemelos de la camisa cayó á vista de su asistente, que al levantarlo le encontró ya cadáver.

La *Independencia belga* que fue el primer periódico que anunció haberse dado al mariscal Vaillant la orden de abandonar la Lombardia, publica sobre la misma noticia algu-

nos pormenores. El jefe superior de las fuerzas francesas comunicó al rey Victor Manuel, por el intermedio del caballero Máximo D'Azeglio, las instrucciones que habia recibido de su gobierno. Ante la gravedad del caso, S. M. sarda convocó, segun parece, el Consejo de ministros en Turin para deliberar acerca de la situacion en que iba á encontrarse Piamonte, sintiendo tan pronto las pruebas de la nueva política anunciada por el emperador Napoleon á Europa en su discurso del 1.º del corriente.

La discusion fue, como no podia menos, laboriosa y difícil; duró toda una mañana, terminándose con la adopcion de lo manifiesto por el conde de Cavour en su primera nota al caballero Nigra; es decir, aceptando el gabinete de Turin todas las consecuencias que pueda acarrearle el abandono de Francia y perseverando en llevar adelante su propósito en la Italia central.

La alianza de Inglaterra y Francia nada tiene, á juicio de *El Horizonte*, de leal y duradera. Nuestro colega recuerda muy oportunamente los motivos de disgusto y rivalidad que existen entre ambas naciones, añadiendo que un tratado de comercio por muchas que sean las ventajas que reporte á las partes contratantes, no es bastante para borrarlos de repente.

«Lo seria sí, aunque quizá por breve tiempo, dice *El Horizonte*, cuando la conveniencia política llevara á los dos países á opinar de comun acuerdo en las cuestiones esteriorres. Pero hoy, ni aun eso sucede, porque primero en la cuestion italiana y después en la de Saboya, no pueden ser mayores las diferencias de apreciacion, ni mas opuesta la tendencia de ambos gobiernos.»

Sea como quiera, en lo que parece imposible toda ayencia es en la cuestion de engrandecimiento del imperio francés, porque no hay compensacion que ofrezca á la Inglaterra; y esta no cede ante la idea de ver mas poderosa á su rival, sin que en esa especie de reparto de territorios saque tambien su tanto de beneficio.

Ademas de la gran suscripcion que como saben nuestros lectores se está verificando hoy en la capital de Cataluña para hacerle presente al bravo general Prim; todos los fabricantes á su vez se reunieron y votaron regalarle una magnífica fajá. En Tarragona se abrió otra suscripcion para regalarle un bastón de mando, y el primer dia se reunieron cerca de cinco mil reales, la mayor parte de individuos del pueblo que acudieron al momento á poner sus dos reales y peseta. Por Reus se le regala una magnífica espada. Por dos pueblos de Andalucía dos hermosos caballos del país. Escribía de Ciudad-Real que se piensa allí en regalarle una corona. De Vigo y otros puntos de Galicia escriben en el mismo sentido. Bien merecen estas muestras de simpatía y gratitud los que han prestado en la guerra de Africa servicios como los del digno general conde de Reus.

La actitud pasiva de la Inglaterra en presencia de los trascendentales sucesos realizados ó próximos á realizarse en Italia, ha sido ciertamente una política improvisoria. Ahora, después de las variadas fases que ha presentado la cuestion, se descubre claramente que Francia ha llevado en su intencion en los asuntos italianos, una mira interesante, la del engrandecimiento territorial. Fracaso la formacion del reino de Etruria; pero en cambio aparece la anexion de la Saboya y Niza. Y cuando esta revelacion se hace, hé aquí que los notables periódicos ingleses declaran que seria una locura empeñarse en una guerra para oponerse á las pretensiones de sus vecinos allende el Canal de la Mancha. Discutiendo sobre la doble anexion que parece prepararse en Italia, dice con razon *La Epoca*:

«La gran falta política de la Inglaterra, consiste en no haber querido ver este peligro, ciega como está por sus pasiones antipapistas ó por su deseo de alcanzar una gran popularidad en Italia. Jamás un reino itálico de once millones de habitantes, pero indefenso, compensará para los intereses británicos la desventaja de dar á la Francia la llave de los Alpes y de los Apeninos.»

«Como la cuestion, á pesar de todas las notas y debates parlamentarios, está envuelta todavía en un gran misterio, nada se sabe fijamente sobre cuál seria la partacion de la Saboya en el caso de realizarse la anexion. Hay alguna vaga promesa respecto á la Suiza; pero ningun compromiso formal, y la opinion estaba tan alarmada en la Confede-

El decir de algunas correspondencias, la guerra, si bien continuará adelante, no será de muy larga duracion. Los marroquíes se hallan en la mayor consternacion, y la situacion interior del país es tal, que el Emperador se verá muy pronto obligado á aceptar las condiciones del general O'Donnell, que en el primer momento consideró inadmisibles. Las tribus del país de Sus se agitan, y si llegaran á organizar una fuerte insurreccion, podría derribar al soberano de Marruecos, y quedaria entonces este vasto imperio entregado á la mas horrible anarquía.

El primogénito de un grande de España, dice Pedro Fernandez, pollo muy simpático para cuantos le conocen, convidó noches atrás á sus amigos á una sesion de prestidigitacion: el magico debía ser el marqués de R... cuya habilidad es notoria, y que dió una prueba mas de ella en la *soirée* de que se trata. Cuando se hubo concluido, á una palmada del joven Anfitrión abrióse como por magia la puerta del buffet, y apareció en una habitación contigua... una taberna, una verdadera taberna. Un gallego súcio y desgreñado se hallaba detrás del mostrador, cubierto de toscos vasos y de groseras copas, un quinqué encarnado iluminaba escasamente el aposento, cuya decoracion consistia en algunos jarros de barro de Talavera colgados de las paredes, y un cascado guitarrillo, alternado con ellos. En fin, media docena de desventajadas sillas y de bancos cojos completaban el mueblage, y la fisonomía del cuadro un letrero en que se leía: *Bino de Baldepeñas y cerveca de Santa Vábara*. Los convidados, de frac negro, de guante paja y de corbata blanca, penetraron en la taberna, riéndose á carcajadas; pidiendo quién una copa, quién medio chico, y abonando todos su importe al tabernero, que guardaba el dinero y daba los cambios con inimitable formalidad. En fin, cuando todos hubieron hecho los honores á aquel singular ambigü, frente por frente de este, y en otra habitación, apareció otro magníficamente servido, con todos los refinamientos del lujo y de la elegancia, por criados de gran librea ó vestidos de etiqueta. Allí la alegría y el buen humor llegaron á su colmo, celebrándose mucho la feliz ocurrencia y la graciosa broma del futuro duque de A...

La cuestion del nuevo doctor negro, que como dijimos, copiando la noticia de *La Epoca*, habia aparecido en Madrid, viene aclarada anoche por medio de un comunicado dirigido al mismo periódico; *La Epoca* habia rectificado la noticia diciendo que la cuestion se reducía á haberle recogido el subdelegado de medicina, el título de socio corresponsal de la Academia de medicina de Granada, y nosotros creimos un deber rectificar tambien la noticia; pero el escrito á que hacemos referencia, pone en claro el suceso, afirmando el comunicante D. Antonio García Guillen, que dicho título se le ha recogido al Sr. Calizabo de orden del gobernador civil de Granada, que se sigue expediente en el gobierno civil de la provincia de Madrid contra dicho Sr. D. Antonio Calisto Calizabo, por haber asistido como doctor en medicina, no teniendo mas título legal que el de sangrador, constando sus recetas en varias boticas de esta corte, y haber certificado defunciones como tal médico; y finalmente, que este expediente probablemente se habrá pasado ya al juzgado de primera instancia de Palacio. Resulta, pues, bien terminantemente de este comunicado, que don Antonio Calisto Calizabo es un simple sangrador; lo ponemos en conocimiento del público, para que no llame el supuesto doctor, sino cuando necesite sacarse sangre, ya por medio de sanguijuelas, ya por medio de lanceta.

Las fuerzas marroquíes que se acercaron el 11 á atacar las posiciones de nuestro ejército, ascendían á un número considerableísimo; procedían de kabilas situadas en una estension de mas de cincuenta leguas de la parte oriental del imperio. Convocadas desde hace muchos dias han ido reuniéndose poco á poco, alentadas por el sentimiento fanático que han exacerbado sus santones y con la esperanza de asaltar nuestras tiendas, en las que esperaban hallar ricos tesoros con que saciar su rapiña; sabrosos víveres con que satisfacer su hambre, y cabezas de cristianos con que adornar las puertas de sus chozas. Terrible debe haber sido su desengaño.

La Cuaresma de este año es algo mas bulliciosa que la de los anteriores. El martes se bailó en el salon de la señora de Aranda y el dia 19 volverá á bailarse otra vez; la fiesta será espléndida segun anuncia Pedro Fernandez.

La segunda vez que meinher Herrmann estuvo en Palacio, fue el dia del cumpleaños del infante D. Francisco, y S. M. la Reina quiso celebrarlo con un banquete primero, con una sesion de meinher Herrmann después. Nuestra augusta soberana quedó tan satisfecha de las nuevas suertes que aquel efotú, que se despidió de él no diciéndole «Adios,» sino *haga la vista*.

Como adición á la biografía de Herrmann, que publicamos dias pasados, trasladamos á continuación una nota de las cantidades que los pobres le han debido en diferentes reinos y poblaciones de los que ha visitado:

En el Brasil	40,000 francos.
En Buenos Aires	3,500
En Montevideo	9,000
En Bruselas	4,000
En Viena	6,000
En Pest (Hungría)	2,500
En Praga	500
En Presburgo (Hungría)	2,500
En Hamburgo	1,000
En Breslau	500
En Dasselodoff	500
En Portugal, entre Lisboa, Oporto y Coimbra	70,660

En Madrid habrá dado hasta ahora unos 10,000 rs., segun hemos oido, y lo que produzca la rifa de los tapices, que debe verificarse pronto.

El mercado de granos se vendieron ayer 2,174 fanegas de trigo de 45 á 33.34 rs. fanega, quedando por vender 3,153 fanegas. La cebada se vendió de 23 á 30 rs. y la algarroba á 34.

Entre otras bodas realizadas últimamente se cuentan la de la señorita de Uofrien con el Sr. D. Annibal Morillo, hijo de la condesa de Cartagena; la de la señorita Arriola, hija del magistrado del Tribunal Supremo, con un caballero navarro, y la del capitán de ingenieros señor Roman, con una prima suya; de esta última han sido padrinos SS. MM. la Reina y el Rey; entre las próximas á realizarse se citan la de la señorita doña Luisa Prat, con el agente de Bolsa Sr. Iado; la del señor D. Antonio Lerin con una hermana política del general D. José María Sanz; la del señor Echague con una hija de la marquesa de Castledrosius, y por último la de la señorita de Balboa, la cual se casa por poderes con el Sr. D. Carlos Leon, residente en la Habana. Una hija de este, de quince años, da allí tambien su mano al primogénito del conde de Romero, uno de los mas ricos propietarios de la isla de Cuba.

El sorteo inmediato de la lotería moderna se verificará el dia 31 de marzo. Corresponde á dicho sorteo 37,000 billetes á 120 reales divididos en octavos á 15 rs. cada uno. Consola de 1,425 premios, distribuyéndose en estos 166,500 pesetas fuertes. Los premios mayores ascienden á 31.

La sociedad propietaria del teatro de Lope de Vega ha invitado á la empresa de la zarzuela para que, aprovechando la necesaria suspension que con motivo de las funciones de Mr. Herrmann tienen hoy en su coliseo los espectáculos del indicado género, disponga y ejecute en el de Lope de Vega algunas representaciones de las zarzuelas mas acreditadas del repertorio, y habiendo accedido gustosa dicha empresa á aquella invitacion, tendrá lugar á las ocho de la noche del sábado próximo la primera representacion de la zarzuela disparate titulada *Entre mi mujer y el negro*, y del juguete lírico nominado *Un caballero particular*, cuyas dos obras serán desempañadas por los mismos artistas que las ejecutan en el teatro de la Zarzuela.

En el mercado de granos se vendieron ayer 2,174 fanegas de trigo de 45 á 33.34 rs. fanega, quedando por vender 3,153 fanegas. La cebada se vendió de 23 á 30 rs. y la algarroba á 34.

Dice de Turin que de los 2,125,105 electores que hay en la Romagna, se han presentado solamente á la votacion 467,901.

El Reino se ha creado por lo visto para completar la reputacion rentística del señor ministro de Hacienda, porque la oposicion apostada del indicado diario, es de las que aquitan el mérito y ponen de relieve la falta de razon de los ataques.

En su número de anoche, con motivo de los elogios prodigados á la actual administración de la Hacienda, por la Memoria anual del Banco de España, hace *El*

Reino tales cargos, que solo consiguen arrancar una sonrisa. Censurar a un ministro porque en vez de hacer las operaciones de crédito con puntualidad, como se estilaba en otros tiempos, prefiere a los Bancos, y una organizacion para mayor economia y es inaccesible a toda sospecha de agio; solo a El Reino podria ocurrirsele, sino es que a este periódico ó a sus mantenedores les parezcan mejores los negocios arreglados de silla a silla, que los hechos a la luz del dia, con todo género de intervenciones y en unos términos perfectamente diáfanos.

Atacar a una persona tan respetada y tan intachable como el gobernador del Banco, y esto en un diario, que se dice sostenido por altos funcionarios cesantes y atacarle en términos depresivos y soberanamente injustos, es un acto que nosotros no queremos calificar, pero que nos parece de pésimo gusto.

Prescindimos de las calificaciones que se permite con los que siendo amigos del gobierno lo defienden francamente; para insinuaciones descorchetes, no tenemos mas respuesta que el silencio, porque detestamos el género de dialéctica que consiste en el «mas eres tú» y como en la oposicion del Reino hay mas despecho que razon, mas enemistad personal, que amor al bien público, no vale la pena el entretenerse en refutar argumentos, cuya contestacion está en la conciencia de todo el mundo.

Con referencia al ministro sardo en Madrid, oímos decir anoche que habia recibido un despacho telegráfico en que se le anunciaba que en Toscana, Módena y las Legaciones, pasaban de medio millon los votos emitidos en favor de la anexión a Cerdeña.

Anoche entraron en el puerto de Cádiz los vapores de guerra *Velasco* y *Stella*, el primero procedente de la Coruña, conduciendo 227 soldados del regimiento de infantería de Saboya y 175 del de Almansa; y el segundo, procedente de Barcelona, con viveres. A las ocho de la noche habia salido de dicho puerto para Tetuan el *Bizantin* y el *Barcino*, el primero conduciendo 278 hombres convalecidos en el depósito de aquella ciudad, y el segundo otros 97 de igual procedencia y varios efectos.

Hay noticias del campamento del Serrallo de anteanoche. El temporal habia cedido, pero seguia el viento. La salud de las tropas era buena.

Las fiebres que se experimentaban en algunos pueblos de la provincia de Leon han cedido casi enteramente.

Ayer tarde salió de Málaga para Cádiz el vapor *Hamburgo* conduciendo caudales.

El vapor de guerra *Lepanto* fondeó ayer tarde en Alicante procedente de Barcelona, y anoche debió seguir su viaje a Cartagena.

Hay ya noticias telegráficas de la inauguracion de las obras del ferro-carril de Málaga a Córdoba que se ha verificado ayer en Málaga con gran solemnidad.

Anoche se recibieron los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

París 15.—Quedan el 3 francés a 68-50; el 4 1/2 a 95-75; el interior español a 43 3/4; el exterior a 45; el diferido a 34; y el amortizable a 14.

Londres 15.—Quedan los consolidados de 95 a 118.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

La *Gaceta* publica el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO, confirmando la noticia que ya hemos dado esta mañana con el epígrafe de *última hora*:

El general en jefe del ejército de Africa al Excmo. señor ministro interior de la Guerra:

«Campamento de Tetuan 15 de marzo a las once de la mañana.—A pesar de que el tiempo continua muy fuerte, se desembarca todo lo posible, gracias a la actividad de la Marina.

No ocurre novedad. El general marroquí Kaid-Elfaz, que habia venido de Fez espresamente y mandaba en el combate del 11, recibió una herida en el vientre, de la que falleció a la media hora.»

Esto da la explicacion de la prisa con que los derrotados hijos de Mahoma se presentaron faltos de jefes a pedir la paz.

Por real orden inserta en la *Gaceta* de hoy ha sido aprobado al acto público de la licitacion verificada ayer para la enajenacion de 200 millones de reales en billetes del Tesoro, y de cuyos detalles ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Se ha declarado de real orden, que respecto a las pensiones de Monte-Pio, no es acep-

table en Ultramar el precepto del art. 14 de la ley de presupuestos de 25 de julio de 1855 hasta el cumplimiento del real decreto de 13 de mayo de 1859.

La *Gaceta* de hoy aclara la real orden de 11 de agosto de 1858, expedida con objeto de uniformar en cuanto fuese posible la legislacion vigente en las aduanas de la Peninsula y Ultramar, y al efecto se ha dispuesto para su cumplimiento que las penas pecuniarias ó comisos que se impongan en las aduanas de la isla de Cuba se dividan en dos distintas clases; las que proceden de simple informalidad y se aplican a la documentación, que ingresarán íntegras en el Tesoro, y todas las demás multas de 2 y 4 por 100, recargo de derechos y comisos, que se repartirán por mitad entre la Hacienda y los empleados, que tengan opcion a estos emolumentos. Con opcion a participar en la mitad que no se adjudica a la Hacienda serán reputados el administrador, el contador ó interventor como segundo jefe de la Aduana, el inspector donde lo hubiese, los vistas ó auxiliares de vistas concurrentes al reconocimiento y el guarda almacén respectivo.

La *Gaceta* de hoy ha publicado una relacion circunstanciada y por provincias de las pensiones y recompensas particulares hechas a favor de los heridos y familias de los que murieron en la campaña de Africa; pensiones y recompensas que S. M. se ha dignado aceptar, mandando se den las gracias en su real nombre a las corporaciones y personas que las han ofrecido por su patriótico desprendimiento, y que se publiquen en la *Gaceta*.

En vista de una comunicacion del gobernador civil de Alicante, proponiendo que el gobierno de S. M. auxilie con alguna suma la esposicion agrícola industrial que la Sociedad económica de Amigos del País, de aquella provincia, se propone celebrar en el presente año, se ha dispuesto de real orden destinar 8,000 rs. a dicho objeto para los premios que se ofrezcan y otorguen a los espositores.

Se ha dispuesto de real orden que no se anuncie oficialmente la celebracion de ninguna esposicion pública sin previa aprobacion de su programa ó bases principales, y la correspondiente autorizacion del ministerio de Fomento.

El presupuesto adicional formado para el coste total del faro que se construye en Punta de Maisi (isla de Cuba) y que unido al anteriormente formado asciende a la suma de 110,510 pesos; ha sido aprobado por real orden de 10 del corriente.

Por reales órdenes de 1.º de marzo han sido aprobados los siguientes proyectos; el formado para terminar la esplanacion de la carretera general del litoral del Norte (isla de Puerto Rico) en la parte comprendida dentro del territorio del Dorado, y su presupuesto de 17,494 pesos 77 céntimos; el de reparacion del trozo de carretera de Cataño a Bayamon (en la misma isla) y su presupuesto de 14,486 pesos 80 céntimos; y el formado para la construccion de un puerto sobre el rio Yancho, con su presupuesto de 25,349 pesos 36 céntimos y 4 milésimos.

Ha sido aprobado el programa con arreglo al cual han de adjudicarse los premios con que la diputacion provincial y ayuntamiento de Málaga recompensarán a las clases pobres de aquella localidad por acciones virtuosas.

A fin de evitar equivocadas interpretaciones, *El Clamor público* dice hallarse autorizado para declarar que la noticia enfermedad del general Zavala es la única causa que le ha movido, por consideraciones de delicadeza bien fáciles de comprender en su carácter, a renunciar el cargo de director de caballería que temporalmente se halla imposibilitado de desempeñar.

La *Gaceta* publica la siguiente rectificacion:

«Estamos autorizados para declarar de la manera mas terminante que carece completamente de fundamento el despacho telegráfico que han insertado algunos dias há varios periódicos nacionales y extranjeros, en el que se aseguraba que el cuerpo de los Ulemas en Constantinopla habia dirigido una protesta a S. M. el Sultan contra la ocupacion de Tetuan por el ejército español.

«El gobierno de Turquía no mantiene relaciones con el de Marruecos, y ambos países son completamente extraños entre sí por la raza, por el idioma y por las instituciones.

«Las relaciones entre la España y la Turquía no han sido nunca mas benévolas y amistosas que lo son en la actualidad.»

tas de sus augustos soberanos y de ser acogidas con el mayor y real agrado.

El cónsul de España en Civitavecchia don Juan Rey, el vice-cónsul honorario D. José Legnani, y el agente comercial en Roma don Baltasar Barrera, desearos de contribuir al pago de los gastos de la guerra de Africa, han hecho el donativo de 500 rs. el primero, de 240 el segundo y de 1,000 el tercero.

El Sr. D. Isidro Pinilla, en concepto de director y administrador de la empresa de la explotacion de los montes de Muniellos por el Crédito moviliario barcelonés, ha sido autorizado para proceder a la continuacion de la limpia del rio Narcea en el trozo comprendido entre el arroyo Muniellos y Cangas de Tineo con objeto de conducir a flote las maderas de dichos montes.

S. M. la Reina ha tenido a bien conceder el *Regium equitatum* a Mr. Edmundo Yates Peel, nombrado cónsul de Inglaterra en Mahon; a D. Manuel Ortiz Urruela, de Costa Rica en Cádiz, y a D. Camilo Fabra, vice cónsul de Bélgica en Barcelona. Asimismo S. M. se ha servido autorizar para ejercer sus respectivos destinos a M. Emerat, nombrado vice-cónsul de Francia en Vigo; a D. Joaquin Fiol, de Turquía en Palma de Mallorca; a D. Hermelegio Mataró, del Gran Ducado de Hesse en Barcelona; a Mr. Floyd Parry Larmuth, de Inglaterra en Santa Cruz de la Palma; y a D. Alejandro Joaquin Harnesen, de Dinamarca en Alicante.

El cónsul general de España en París, ha remitido al ministerio de Estado una lista de las cantidades con que los empleados de dicho consulado, han contribuido a beneficio de los heridos ó inutilizados en la guerra; dicha lista suma 357 francos.

Las cantidades recaudadas en el consulado español en Génova a favor del ejército de Africa, ascienden a la suma de 568 francos.

La autoridad superior civil de la provincia ha dictado las oportunas disposiciones a fin de impedir la venta de billetes de loteria, que habia ido tomando un incremento escandaloso. Segun el artículo 3.º de la instruccion de 19 de junio de 1852, los que se dediquen a ese tráfico quedarán sujetos a las penas establecidas para los que espandan efectos estancados. Con satisfaccion lo ponemos en conocimiento del público.

Con motivo de haber dicho nosotros que en la eleccion de diputado provincial en el partido de Ocaña habia obtenido el Sr. Fernandez Villarrubia 85 votos contra 19 que obtuvo su contrincante, se nos manifiesta de aquella villa que dicho señor realmente no tuvo contrincante, pues el rico propietario Sr. D. José Manuel de Goicoechea que fue quien obtuvo los 19 votos, estuvo muy lejos de oponerse a la eleccion del Sr. Fernandez y los 19 electores que le favorecieron lo hicieron contra los deseos que anticipadamente habia manifestado el Sr. Goicoechea.

La cámara de los Pares de Portugal no logra que acuda un número bastante de miembros para celebrar sesion. En la del dia 11 tan solo concurren diez y siete, atribuyéndose esta falta a que como los ministros se ven precisados a acudir a la popular, no ofrecen interés las discusiones que sin ellos pudieran tener lugar en la hereditaria.

El Constitutionnel, de París, publica un artículo titulado *El Sufragio universal y el orden público europeo*, que llama bastante la atencion pública. M. Grandguillot asienta en él que el sufragio universal no tiene un valor incontestable sino para arreglar las cuestiones de gobierno interior; pero que no debe modificar en nada las relaciones de los soberanos ó los pueblos entre sí.

Como sucede siempre con los artículos de los diarios semi-oficiales, en los que se busca menos lo que dicen que lo que quieren decir, se cree que las palabras del *Constitutionnel* son el eco que repite otras, y por consiguiente, que el gobierno francés hace desde ahora reservas para el caso en que el sufragio universal en la Italia central y Saboya dé un resultado contrario a las intenciones de los gabinetes europeos.

El miércoles último ha rubricado S. M. el real decreto aprobando el reglamento para la ejecucion del decreto de 1.º de diciembre de 1858, sobre organizacion del servicio público de arquitectos provinciales.

Ayer ha fallecido en esta corte, despues de una larga y penosa enfermedad, el Sr. D. Calisto Zagala.

El proyecto y planos formados para la construccion de muelles en el puerto de Cárdenas y su presupuesto de 218,120 pesos, ha sido aprobado por real orden de 1.º del corriente.

Se dice en París que M. Thouvenel ha contestado ya a las dos respuestas que M. de Cavour dió a su despacho del 24 de febrero:

no es conocido, sin embargo, su lesto todavía.

El aniversario del nacimiento de Washington y la inauguracion del monumento a su memoria; estaban causando, a la fecha de las últimas cartas, grande excitacion en los Estados. La Cámara de representantes se habia apropiado 10,000 duros para sufragar los gastos del acontecimiento.

En el Senado de los Estados-Unidos ha presentado Mr. Seward un bill para la adquisicion de Kansas por la Union, bajo la constitucion de Wyandot. Esta resolucion fue adoptada por 43 votos contra 12.

Las compañías de obreros de Administracion militar, siguen dando en Tetuan y su campamento, los mismos magníficos y aun si cabe mayores resultados, que dieran desde su principio en Algeciras, en Ceuta y en el Serrallo, y que se previeron, desde que acertada y felizmente decretó el gobierno su creacion. Diez y seis son los hornos que tenían el 4 montados, suministrando al ejército mas de 30,000 raciones de pan diarias; pero de un pan excelente y como nunca lo habia comido el soldado, hasta que se apeló en el año último al sistema directo para este servicio. Hacen ademas una hornada diaria de pan mas esmerado para los generales, tan bueno como puede comersse en cualquiera poblacion.

Las compañías han tenido el honor de ser visitados hasta tres veces, sus establecimientos, por el Excmo. señor general en jefe; una de ellas solo, otra con los enviados de Muley-Abbas, y la última con su Excmo. señora esposa y las personas que la acompañaron en su escursion a Africa; en todas ellas ha manifestado de un modo claro y patente su satisfaccion, y reconocido la utilidad suma de las compañías, lo propio para el servicio de provisiones, que para el de hospitales y demás que constituyen la Administracion en campaña. Tambien visitan la factoria los demás señores generales y jefes, y entre aquellos, el Excmo. señor general jefe de Estado Mayor general, es uno de los mas entusiastas admiradores de la fuerza administrativa.

El periódico oficial del gobierno sardo ha publicado un real decreto, cuya parte dispositiva dice así:

«Artículo 1.º Los militares, cualquiera que sea su grado, de origen lombardo ó de las otras provincias que forman parte de nuestros Estados, que se encuentren al servicio de Austria, y han estado por causas puramente políticas privados de su empleo, recobran su grado y gozarán de la pension de retiro ó reforma en los términos que señalan los reglamentos vigentes desde 1.º de febrero del presente año.

«Art. 2.º Aquellos militares que despues de haber sido licenciados por Austria han obtenido por este gobierno una pension alimenticia, dejarán de gozarla desde el dia en que disfruten de la pension de retiro ó de reforma que pueda declarárseles.»

Este decreto lleva la fecha de 4 de marzo.

El cónsul de los Estados-Unidos en Santa Elena se ha proporcionado una piedra de la tumba de Napoleon para el monumento que se está erigiendo a Washington en la ciudad que lleva su nombre. La piedra fue embarcada en el vapor de los Estados-Unidos *Mistic*, a principios de enero, y llegará pronto a su destino.

Se ha señalado el dia 13 del próximo mes de abril para la adjudicacion en pública subasta de las obras de variacion de la carretera de Madrid a la Coruña, entre San Roman de Bemibre y Caebeles, por Ponferrada, cuyo presupuesto importa la suma de 1.743,535,84 rs. vn.

S. M. la emperatriz Eugenia, así que supo el feliz alumbramiento de la duquesa de Malakoff, pasó a felicitarla al palacio de la Legion de Honor, donde halló ya a la princesa Mailde. Durante el dia pasaron tambien allí con el mismo objeto el príncipe Napoleon y la princesa Clotilde.

Se ha declarado eximida del pago de derechos de alcabala la venta de buques extranjeros contratada en puertos de la isla de Cuba entre ciudadanos y ante cónsules tambien extranjeros.

Por real orden de 26 de febrero último ha sido declarado libre de derechos de arancel la importacion en las provincias de Ultramar de el *Manual de ingenieros* que imprime y publica en París en idioma español, el teniente coronel del propio cuerpo, D. Nicolas Valdés y Fernandez.

El Sr. D. José Maria de Ibarra, tiene ya preparado en Sevilla el hospital que ha de acoger a los oficiales y soldados heridos de los tercios vaseongados hallándose ya dispuestas mas de 200 camas con todo el servicio a ellas adyacente, y seguia dotándole de todo lo preciso al alivio de los que acuden a este hospital.

Anuncia la *Gaceta militar* piamentesa, que

desde 1.º de abril todo el ejército se pondrá en pie de guerra. Parece que el general Fanti cuenta con los cañones rayados indispensables. Una casa de Milan se ha comprometido a entregar hasta el 12 de abril ciento cincuenta cañones. Los cañones adquiridos en Inglaterra no se han usado, sino que son piezas nuevas que no han salido todavía de los arsenales.

Por consecuencia de la salida del Sr. Canton al ministerio de Fomento han ascendido en Gobernacion el Sr. D. José Galo Amor, oficial que era de la clase de segundos a la de primeros, D. José María Gomez Fragenas que lo era de terceros a la de segundos y don Carlos Iñigo que lo era de cuartos a la de terceros.

Hasta el 29 de febrero, los cañivos en metálico entregados para nuestros heridos en la guerra de Africa, importaban segun datos oficiales, 8,436,062-20 rs.

Hemos dicho que el dia 10 fue acometido de un accidente apoplético, hallándose en la cámara de Diputados de Portugal, el ministro Sr. Ferreri. Hoy tenemos pormenores de este lamentable incidente. Parece que en las aguas del Océano indico, naufragó el bergantin *Mondego* ahogándose en él 46 hombres. Con este motivo el Sr. Maia dirigió una interrelacion al gobierno, quejándose de su poca vigilancia y del ningún cuidado que ponía en examinar si los buques que salian de Portugal para surcar aquellos mares, estaban ó no en buen estado, permitiendo ademas que se establecieran allí, hasta que sus cascos se pudieran, y no conservaban resistencia bastante para sufrir la furia de las olas.

El Sr. Ferreri se levantó a contestarle, y lo hizo con tal fuego, empleó tanta energia en rechazar las acusaciones, que de ningún modo debieran dirigirse a él, puesto que desde que ocupa el ministerio ha hecho se desplegara la mas esquisita prosecucion en esta parte, que agolpándose la sangre a la cabeza, cayó presa de un ataque apoplético, y aunque se le sangró inmediatamente, y a pesar del esmero y cuidado de que se le rodeó, ofrecia muy pocas esperanzas de vida a la salida del último correo. Como es natural despues de tan triste suceso, la sesion se arastró fria y lánguida, aprobándose casi sin debate el resto de la contestacion al discurso de la Corona.

Como la índole de nuestro periódico exige que demos a conocer todos los hechos y todas las opiniones, sean ó no adversas a los principios que sostenemos, no queremos privar a nuestros lectores de la parte sustancial del artículo publicado por *Las Novedades*, a quien dejamos por supuesto la responsabilidad de sus noticias, limitándonos a crear por nuestra parte, que si las intenciones del bando reaccionario son harto conocidas, por fortuna no tienen eco en las regiones únicas donde podrían ser temibles.

«Quejase *Las Novedades* de no poder ocuparse de lo que es objeto de todas las conversaciones, y sin embargo se ocupa, puesto que dice a renglon seguido:

«Entonces podríamos ocuparnos detenidamente de las aspiraciones de los hombres del partido moderado, y el país veria lo que significan ciertas protestas de respeto y sumision en el público se hacen, y veria tambien esa sumision trocada en deseos de venganza, desde el momento en que se ven alejados de la geston de los negocios públicos; los veria entonces dispuestos a no respetar aquello mismo que siendo poder acatan, y a convenir con nosotros en algunos puntos en que aparecen hoy tan distantes.»

El periódico puro denuncia en seguida el hecho de que el partido moderado y los neocatólicos unidos, avanzan en sus trabajos para derribar la situacion actual; que antes de que tuviera lugar la batalla del dia 4 se consideraban muy seguros del resultado de sus gestiones; que estas fueron interrumpidas por la toma de Tetuan, y continúan hoy con igual ardor que antes; y por último, que se proyecta diferentes combinaciones para que los distintos grupos en que se divide la liga, esten representados en el poder.

Todo esto lo han contado a *Las Novedades* y aun que los Sres. Bertran de Lis y Gonzalez Bravo, son la verdadera cabeza del nuevo ministerio.

Todas estas terroríficas combinaciones nos tienen perfectamente tranquilos, y casi nos atreveríamos a asegurar, que consideramos difícilísima la amalgama de los Sres. Bertran de Lis y Gonzalez Bravo.

Las Novedades nos permite respirar asegurando que ya no cuenta con gran fuerza la combinacion arriba indicada, y que se cree menos violenta la formacion de un ministerio Concha-Mon para servir de puente a una situacion exclusivamente ligera.

Antojásenos que es una cuenta un poco galana, la de suponer al duque de Tetuan en peligro de muerte política en los momentos en que está levantando cubierto de gloria el nombre español, y aunque los sucesos, que no son de esperar, hicieran posible mas

6 menos pronto, porque los ministerios no son eternos, la formación de ese gabinete que a las Novedades le parece apto para servir de puente a los ligeros, aconsejaríamos a estos que no intentaran pasar por encima porque podrá suceder que se les rompiera alguna cosa en el batidozo.

En una carta del campamento escriben a La Iberia, que el jefe de las fuerzas marroquíes en el último ataque, así como en el de Melilla, era un renegado español que sirvió en nuestro ejército, pidió y obtuvo su licencia absoluta y se pasó a nuestros enemigos. Se nos da el nombre de este desgraciado, que reservamos porque podrá tener una familia inocente de todo y a quien ofendería nuestra declaración: y si damos publicidad al hecho, es porque nuestro ejército se ha colocado a tal altura, que no puede desmerecer en lo más mínimo porque un individuo que se ha hecho justicia dejando el uniforme, haya cometido un acto tan incalificable.

Efectivamente, nosotros hemos oído hablar del mismo vergonzoso hecho y no habíamos querido reproducirle por consideración a la desventurada familia del oficial, capaz de tamaña crimen: La Independencia belga recibida ayer, confirma también la noticia.

El ejército de Abd-el-kader llegó a reunir hasta tres batallones de franceses desertores; nosotros nos asombramos de que haya habido un solo oficial capaz de renegar de su religión y de sus banderas, y estamos seguros de que seguirá solo entregado a su vergüenza y a sus remordimientos.

Una de las elecciones parciales hechas en Francia para el cuerpo legislativo, la de Dalmas ha producido protestas e informaciones. La comisión que entiende en el negocio, debía oír uno de estos días al autor de la protesta Mr. le Besheu de Champravin: monsieur Feart, prefecto de Rennes, ha sido llamado a París y declarará también lo mismo que Mr. de Dalmas y Mr. Baroche, comisario del gobierno.

Entre los hechos de que acusan a Mr. de Dalmas, se cuenta el siguiente: Sabido es que en toda la Bretaña es grande la influencia del clero. Mr. de Dalmas escribió al arzobispo de Rennes, rogándole que apoyase su candidatura, y la contestación que recibió equivalía a una negativa. Dicese que Mr. de Dalmas enseñó a muchos curas, no la carta, sino el sobre con el sello del arzobispo, suponiendo que monseñor Saint-Mare le apoyaba.

Parece que un periódico satírico de Florencia ha publicado recientemente una especie de caricatura en la que no se sabe qué admirar más, si el cuismismo del crimen o el abismo de impiedad de su autor; representa un puñal en cuya hoja está impresa la inscripción: In hoc signo vinces, y al rededor del puño está otra leyenda: Roma; 1860. Al pie del puñal están arrodillados y llenos de terror el Papa, los cardenales y toda la corte romana. Si volviere al mundo el emperador Constantino, moriría de dolor al ver tan horriblemente profanado el lema de su angustioso labero, y al contemplar que los hijos de Juliano el Apóstata hacían un puñal de la cruz que le guió a tantas y tan señaladas victorias.

Parece que la diputación provincial de Valencia trata de regalar al batallón provincial de dicha ciudad, una bandera nueva y todo el instrumental para una escogida música.

Anoche falleció en Madrid el Sr. D. Juan

de Dios Sotelo, uno de nuestros generales de Marina, y requirió que fue de este ramo en 1840 y 1857.

Fiel servidor del Estado, excelente amigo, exento de vanidad y dotado de bellísimas cualidades, su muerte ha causado profundo pesar a su familia y a las personas de su amistad. En hora de su respetado nombre, debemos hacer público un hecho que por sí solo hace la apología de su intachable probidad. Dos veces ministro, dos veces capitán general de departamento, con corta familia y viviendo con una modestia que rayaba en humildad, el Sr. Sotelo ha muerto sin dejar a sus hijos la mas pequeña herencia. Según hemos oído, en su testamento decía que no poseía otros bienes que el metálico que encontrasen en su gaceta, y unas alhajas de escaso valor. El efectivo asciende a unos cuantos reales, y las alhajas son de escaso precio, y pertenecían a la dote de su esposa.

El cuerpo de la Armada se enorgullecerá por haber sido el Sr. Sotelo uno de sus dignos individuos.

Esta noche trabaja Mr. Herrmann en casa de los Sres. de Palacios.

En nuestro número del día 9 dimos cabida a una noticia relativa a la escasez de vestuario del provincial de Alcalá de Henares, añadiendo por único comentario, que insertáramos el párrafo para que si el hecho era cierto, se pusiera remedio, y si no, que se rectificara.

Como esperábamos, el jefe del batallón provincial se ha dirigido a nosotros con un comunicado, y aunque de su propio razonamiento resulta, que no era la queja tan infundada, por mas que hubiera razones de economía que nosotros respetamos, no quisimos privar al jefe del cuerpo de que se sincera ante el público dando a la imprenta el comunicado.

Un descuido de los que son frecuentes en las redacciones, ha hecho que en nuestra edición de la mañana haya aparecido dicho escrito con algunas palabras que seguramente no se habría permitido el señor Villaoz escribiendo desde Madrid, en vez de hacerlo desde Cartagena y a pesar de que las hemos suprimido inmediatamente que nos hemos hecho cargo de su impertinencia, deseamos que el Sr. Villaoz sepa que dimos la noticia en términos que en manera alguna eran ofensivos para él y que pudo abstenerse de calificaciones que, como soldado debe comprender que ni deben soltarse sin fundamento ni tolerarse por quien estime su reputación.

Mientras El Pensamiento español supone la paz hecha, y hasta indica que algunos expresan las condiciones, sus correligionarios El Horizonte y La España dan a entender, que la paralización de la campaña es debida a que continúan las negociaciones.

Nos parece demasiado notorio el motivo de no haber podido el ejército emprender la marcha, para que se atribuya a otras causas, desmentidas por las palabras mismas del general en jefe. Además, La España misma reconoce que faltaban los medios para ponerse en camino, pues ocupándose del desembarco de acémilas y víveres, dice:

De las primeras se han podido llevar a tierra algunas, y en cuanto a las vituallas, creemos que ya irían haciéndose necesarias, atendido el considerable consumo que tiene que hacer una masa de 30,000 hombres en un país enemigo donde hay que llevarlo todo.

FOLLETIN.

En lo sucesivo publicaremos artículos de modas, escritos por persona muy competente y no teniendo en cuenta las de París, sino las de Madrid. Rogamos a aquellos de nuestros colegas que concedan a estos artículos la honra de la reproducción, nos favorezcan citando su origen. Hé aquí el primero:

MODAS.

¿Qué se lleva? ¿Qué abrigos son los de moda? ¿Qué mangas se utilizan? Hé aquí lo que se preguntan unas a otras las señoras, sin que muchas acierten a dar una contestación categórica, ni nunca dos sostengan una misma opinión, fundándose ambas en lo que se gusta. Tantas y tan diversas telas, prendas y hechuras, se disputan el favor de nuestras elegantes damas. Nosotros, después de meditar algo sobre tan grave asunto, vamos a sacar a algunas de este estado, de incertidumbre, rescandando las modas que hoy dominan y las que se van iniciando como sucesoras de estas, apuntando con la conciencia que requiere un periódico político los detalles que mas puedan interesar a nuestros lectores.

Daremos principio por el peinado, primero y el mas importante de los adornos de la mujer. Por delante continúan llevándose los bandos dobles y de retorcidos encontrados, es decir, uno hacia arriba y otro hacia abajo y por detrás bajo el pómulo retrocedido y prendido muy bajo: este peinado, que ya por sí adorna la cabeza, se presta mas que otro alguno a los prendidos sencillos o complicados que sobre él se ligan. En cuanto a sencillos, una trenza de terciopelo colocada entre los dos bandos, una sarta de cuentas azules o

Anoche salió de esta corte el Sr. D. Joaquín Francisco Pacheco, en la silla-correo de Bayona, con dirección a París, desde donde emprenderá su marcha para Méjico.

El día 17 de abril tendrá lugar en el salón de la diputación provincial, la subasta para contratar la construcción del trozo tercero de la carretera de segundo orden, de Madrid a los límites de la provincia de Avila, que comprende desde el camino de Sacedon, a 560 metros de Brunete, hasta el arroyo de la Cepilla, con la estension de 5634,98 kilómetros.

Ha llegado a esta corte, procedente de Badajoz, el Sr. D. José Salamanca.

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA NOCHE.

Después del parte del general en jefe recibido a la madrugada, no ha habido nuevas noticias del cuartel general.

En Algeciras esta mañana era bueno el tiempo, pero seguía el Noroeste.

Hé aquí el último despacho telegráfico de la Marina:

El comandante general de las fuerzas navales al señor ministro de Marina:

«Playa de Tetuan 15 de marzo a las once de la mañana.—El tiempo continúa al N. O.; pero mas bonancible: ayer a puestas del sol quedaron completamente descargados el «Provençe» y el «Emperador»; el primero sale para Cádiz, el segundo lo verifico para Algeciras a reponerse de carbon y seguir a Alicante. Se continúa la descarga con toda actividad. No se pierde momento que pueda aprovecharse ni dejar de hacerse para ello cuantos esfuerzos sean posibles.

El vapor Lepanto ha salido de Alicante para Cartagena.

José María Cardona ha sido sentenciado a pena capital por la audiencia de Granada por delito de parricidio.

Esta mañana a las ocho, cuando estaban almorzando los trabajadores del ferrocarril del Norte, que trabajan en la Moncloa, al abrigo de un terraplén, se vino este abajo, y sepultó a casi todos los que allí estaban; socorridos que fueron por los demás compañeros, consiguieron salvar a casi todos, pero cuatro se encontraron ya completamente destrozados; contusos hay bastantes; heridos de gravedad creemos que solamente uno que recibió el golpe sobre las piernas. La autoridad se presentó momentos después de ocurrir tan lamentable suceso, adoptando toda clase de medidas para enterarse de quién pudiera ser responsable de accidente tan desagradable, y aliviar en lo posible la suerte de aquellos desgraciados.

Los cuatro infelices trabajadores muertos en el hundimiento ocurrido esta mañana en la Moncloa, se llamaban Victorio Rollé, Benito Bailaca, Lucas Mediavilla y Francisco Gomez. El que fue conducido al hospital de la Princesa con las piernas destrozadas, es Francisco Nova. Anteriormente a estas desgracias habían ocurrido tres en el mismo sitio. Se cree que los hundimientos provienen de los minados que hacen los que disponen los trabajos para que luego se desplomen, y de la poca prevision de los trabajadores que se ponen al abrigo de socavones sin seguridad alguna.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 14.—Hé aquí los resultados parciales de las votaciones en la Italia central:

Parma: 62,121 votos en favor de la anexión, y 164 en favor de un reino independiente.

Bolonia: 74,787 por la anexión, y 70 por reino separado.

Toscana: por la anexión 101,386, y por reino independiente 2,809.

Londres 14.—En la cámara de los Comunes hubo anoche nueva y acaloradísima discusión sobre la anexión de Saboya. Lord Jhon Russel, presentará a la Cámara nuevos documentos concernientes a este asunto.

París 14.—El prefecto de Argel ha suspendido ilimitadamente la publicación del periódico «La Nueva Argelia» por considerarle como una causa de agitación en la colonia.

Turin 14.—El «Monitor» toscano publica la ley de reclutamiento, y llama a las armas 5,000 hombres. También publica un decreto convocando la Asamblea para el 20 del corriente marzo.

Marsella 14.—El ejército pontificio consta de 20,000 hombres.

En Pesaro y las Marcas hay continuas deserciones. El 6 llegó a Nápoles la escuadra in lesa. Parte de ella se detuvo en aquel puerto y el resto pasó a Castellamare. Este suceso produjo en Nápoles mucha sensación. Durante la noche se esparcen en las calles escarapelas tricolores. Se hacen nuevas prisiones, que ahora son de gente del pueblo. La tropa está con frecuencia sobre las armas, se aumentan las patrullas y hay mucha actividad en los arsenales. Trátase de crear una columna movilizada que reforzará el ejército de la frontera, y que en caso necesario mandará el mismo rey en persona.

Viena 14.—La «Gaceta del Danubio» dice que el sufragio universal no es otra cosa que la facultad dada al pueblo de hacer todo aquello que el partido dominante le impone valiéndose de todos los medios de presión. No hay garantía para lo porvenir ni seguridad para Europa, pues el sufragio universal es una espada de dos filos y la república puede un día cogerla por la empuñadura.

Londres 14.—Anoche en la cámara de los Comunes mister Witesse acusó al gobierno de haber sacrificado la independencia de Suiza sabiendo que Luis Napoleon meditaba la anexión de Saboya, y no tratando de impedirlo añadiendo que el gabinete inglés es responsable de la embrollada situación en que está la política europea. Lord Cochrane impugnó el principio de que los pueblos deben ser llamados a elegir sus monarcas, y dijo que puesto que Russell aprueba este principio aplicado a la Italia central, debe ponerle en práctica en las islas Jónicas. Lord Palmenston cree que Luis Napoleon desistirá de la anexión de Saboya para no escitar la desconfianza de las potencias de Europa.

«El Morning Post» anuncia la próxima publicación de una nueva nota del gobierno francés, explicando los

motivos en que funda la anexión de Saboya y Niza, cuyas provincias serán previamente consultadas, y añade que no es cierto que se ceda a Suiza una parte de Saboya.

«El Morning Chronicle» dice, que habiendo preguntado el embajador inglés en Viena, con qué ojos verá Austria la anexión de Saboya a Francia, le ha contestado el ministro, que la verá con los ojos con que Inglaterra ha visto la anexión de Lombardia al Piamonte.

Recibimos hoy cartas de Turin que alcanzan al 16 de marzo. No se dudaba del éxito de las votaciones en la Italia central, ni que a ellas seguiría la cesión a Francia de la Saboya y Niza, en virtud de otro plebiscito tan unánime y tan bien dirigido como el que ensancha los Estados del rey Victor Manuel. En Turin nadie dudaba de la íntima armonía entre las cortes de Francia y Cerdeña.

Pero el resultado ulterior nadie puede preverlo. Es muy problemático que Inglaterra lleve con paciencia el engrandecimiento de la Francia, por mas que las uñas del leopardo se enreden en el mayor número de balas de algodón que espendarán en virtud del último tratado de comercio.

Prusia se creará constantemente amenazada con el nuevo estado de cosas, y mas ó menos pronto, cree nuestro corresponsal que han de entenderse también Viena y San Petersburgo: sin embargo, han perdido un tiempo precioso, y ahora no es posible evitar lo que seis meses há habria sido fácil con una actitud resuelta.

Nuestro apreciable corresponsal, al mismo tiempo que se congratula de ver a España empeñada en una guerra gloriosa que ha realzado su importancia a los ojos de Europa, emite el deseo de que se haga pronto una paz ventajosa que nos permita desarrollar nuestra marina y la riqueza pública, para el día en que hayamos de entrar en el congreso Europeo, ó en la lucha general que quizá se prepara para un porvenir no remoto.

Se decía en Turin que nuestro digno representante en aquella corte, el Sr. Coello, se disponía a venir a Madrid tan luego como quedara resuelta la cuestión de la Italia central, pues hace mas de seis meses que tiene concedida una licencia de que por consideraciones de delicadeza no ha querido hacer uso.

Ha llegado esta mañana a Cádiz el archiduque Maximiliano de Austria con su esposa. Seguirá para Gibraltar.

La escuadra francesa ha abandonado esta mañana las aguas de Algeciras, dirigiéndose al Mediterráneo; no ha quedado en bahía sino un pequeño vapor de ruedas.

En la Bolsa de hoy ha reinado grande animación. El 3 consolidado se publicó a 44-60 y 44-65 al contado, a 44-60 a fin del corriente y a 44-80 a fin del próximo. La diferida también se publicó a 34-80 al contado, a 34-80 y 34-90 a fin del corriente, y a 34-85, 34-95 y 35 por 100 a fin del próximo ó voluntad.

ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.)

TEATRO REAL.—A las ocho y media de la noche, I Puritani, ópera en tres actos.

PRINCIPE.—A las ocho y media de la noche, Un verso de Virgilio.—Baile.—Por no explicarse.

CISCO.—A las ocho de la noche, El mal apóstol y el buen ladrón.—Baile.—Los primeros amores.

FRANCES.—A las ocho de la noche, Un perro prodigioso.

tafetan ó glase de un color, adornándose con rizados de un color ó volantes, ocupando el espacio de tres: el cuerpo será alto y liso cerrado por delante con botones, abierto tambien por delante con las puntas vueltas en forma de solapa, cruzándose cerca de la cintura una parte del cuerpo sobre la otra, y abotonándose al lado izquierdo: esta hechura, tan nueva y graciosa para trages sencillos, deja abierto el pecho en forma de corazon, y exige una camiseta alta bordada, que termine en una golita ó en un cuello, debajo del cual se anudará una corbata estrecha. Las mangas para estos trages serán indispensablemente cerradas en el puño, acompañadas de vueltas y hombreras mas ó menos graciosas, si bien para vestidos de sociedad ó teatro continuarán admitiéndose las mangas anchas adornadas con lazos ó vueltas que por permitir debajo otras de bullones de tul con guarniciones de encajes, son preferidas a las mangas cerradas que solo se utilizan en los trages de pocas pretensiones.

Esto es cuanto se sabe respecto de trages de calle: no obstante, está en esta semana en venta la aparición de algunos vestidos negros, de falda lisa y bordada de trencilla ó cordón negro hasta mas arriba de su mitad inferior, haciéndose el cuerpo y las mangas de las hechuras indicadas y con bordados semejantes. También se habla de algunos de glase negro y hechura de volantes, adornado cada uno al canto ó a la pegadura con un delgadísimo cordón de oro. De todos modos, el oro como hemos dicho en principio, es el adorno que hoy domina, como lo prueban esos cuerpos blancos que admiramos en los teatros con lindos bordados de oro, el que se admira en todos los prendidos de cabeza, y el que ea breve se empleará en los sombreros, pues segun las últimas noticias, en París principiaban a

hacerse algunos de telas tejidas con oro, y adornados luego con cordones de oro y borlas, ó estrellas de este rico metal. Las hechuras de los sombreros continúan siendo las mismas, y probablemente hasta abril ó mayo se introducirá en ellos novedad ninguna, haciéndose hasta entonces como se hacen hoy, de terciopelo ó piqué con los centros y las copas de tul, y tambien con piqué ó glase de dos colores.

Para trages de baile sigue utilizándose el tul de seda, el crespon y la tarlatana, empleándose por este mismo orden las tres telas, segun lo suntuoso que se desee el vestido. Para uno de gran apariencia, deberá preferirse el tul de seda, bien solo, bien mezclándole con tul de otro color y realzándole con ramos de flores; para otro de menos pretensiones se empleará el crespon, y finalmente, para asistir a reuniones de confianza, se elegirá la tarlatana que reúne a su vista vaporosa la solidez de telas mas tupidas. Las hecuras admitidas en trages de baile, son las faldas cubiertas de volantes hasta mas arriba de su mitad, volantes que suelen alternarse de color, ó tambien se hacen con bullones en distintos sentidos entre los que se colocan grupos de flores que jueguen con el color del traje. Los cuerpos de estos vestidos son siempre escotados, con peto por delante ó con talle redondo, y como una misma moda ejerce dominio sobre todos los trages, de los cinturones no escuype ni los de baile; sobre los trages de tarlatana se anudan muy flojas y en un gran lazo, cintas de caprichosos colores, cuyas puntas flotan sobre la falda y sobre las de tul y crespon, se colocan cinturones de la misma tela que se sujetan a un lado de la cintura con una escarapela ó un lazo, del que bajan del mismo tul ó crespon largas puntas redondeadas y guarnecidas de bullones ó volantes como los que

adornan el traje; las mangas se hacen generalmente cortas y huecas, que se sujetan con un pequeño grupo de flores como los que se colocan sobre la berta, que estará formada por una drapería con volantes de la misma tela ó de blondas al canto inferior.

Los abrigos de paño y de terciopelo se van sustituyendo con manteletas tambien de terciopelo, de hechura de pico por delante y por detrás y guarnecidas de anchas blondas de imitación que dejan paso a los brazos por una abertura; estas serán a su vez reemplazadas por otras de glase bordadas de seda ó tual negro y de forma de chal, que se guarnecerán tambien de blondas, ó de volantes bordados como el centro; los abrigos de calle que se ven son de terciopelo de gran amplitud y con lindas esolavinas de gupure ó para trage de mañana, de paño, con anchas mangas de lo mismo. Los abrigos de noche, en que las elegantes se envuelven en los palcos de los teatros, son de merino blanco ó azul, con lindas vueltas de seda de otro color ó con guarniciones de ricas pieles.

En cuellos y mangas interiores reina tambien gran variedad, usándose para trages de casa ó de mañana cuellos lisos con puntas prolongadas por delante, y puños iguales que vuelven sobre las mangas del vestido; para otros mas delicados, se llevan cuellos de encaje ó de batista con guarniciones encañonadas, y mangas de bullones de tul, entre los que se colocan encajes ó brazaletes de cinta con lazos. Los fichus siguen obnuejando gran favor para sociedad y teatro y si a todos estos detalles que acabamos de exponer, se añade que las reinas de la moda tratan de ir modificando la excesiva proporción de las faldas, aunque todavia no prescinden del mirriñaque, y solo se atreven a reducirle, se tendrá una idea exacta de las modas que hoy dictan sus leyes a nuestras bellas,

